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ATA DA 4ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

9 de novembro de 2018 

 

-- Ao nono dia do mês de novembro do ano dois mil e dezoito, pelas dezoito horas, reuniu o 

Conselho Municipal de Juventude de Tomar, na sala de formação do Complexo Desportivo 

Municipal de Tomar, com a presença de Hugo Cristóvão, Vice-presidente da Câmara Municipal 

de Tomar em substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas, André Silva e Ana 

Sereno pela Unidade de Desporto e Juventude, Catarina Ferreira pela Juventude Social 

Democrata, Diogo Sereno e Bernardo Oliveira pela Juventude Socialista e João Bernardo em 

representação do Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas.-------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------- 

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 3ª sessão ordinária de 2018; -------------------- 

----Segundo Ponto – Emissão de parecer sobre o Orçamento Municipal de 2019 no âmbito da 

juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse. -----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Hugo Cristóvão deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes e 

informar sobre o ponto de situação e dar uma breve explicação sobre a implementação do 

projeto “Reflorestar Tomar”, projeto vencedor do Orçamento Municipal Jovem de Tomar de 

2018. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 3ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e dezoito, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Segundo Ponto, Hugo Cristóvão começa por dar uma breve explicação sobre o Orçamento 

Municipal e informa que o objetivo é reduzir o valor global e torná-lo cada vez mais exequível. - 

Seguiu-se a análise das Grandes Opções do Plano e Orçamento de 2019 do Município de Tomar, 

mais concretamente no que concerne às dotações afetas às políticas de juventude e às políticas 

setoriais com ela conexas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Refere que as linhas deste orçamento estão relacionadas com algumas apostas de governação 

do executivo, nomeadamente com questões de ordem social e habitação social, ou seja, é 

objetivo deste executivo continuar com a recuperação de habitações municipais. ------------------ 

Na área da Juventude está contemplada, à semelhança do ano anterior, uma rubrica específica 

para apoio a eventos da juventude, como por exemplo a Semana da Juventude, Verão Ainda 
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Mexe, e o Orçamento Participativo Jovem. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Catarina Ferreira inicia a sua participação neste CMJ referindo que não nota diferenças nem 

melhorias neste orçamento em relação ao anterior, principalmente no que diz à Juventude e 

manifesta desagrado na percentagem mínima do valor reservado em relação ao orçamento 

total. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Reforça a importância das questões da natalidade, medidas para fixar os jovens na cidade, 

emprego, empreendedorismo, no documento em análise, não encontra nenhuma rubrica que 

abranja, fortemente, estas questões. ---------------------------------------------------------------------------- 

Relembra a sugestões, relativamente à Casa da Juventude e à ideia do novo programa 

“Incubadora de empresas” na área do empreendedorismo. -----------------------------------------------

Parabeniza pelo aumento da rubrica “Bolsas de estudo – ensino superior”, sugere que se invista 

mais na divulgação e que se realizem sessões de esclarecimento nas secundárias. ------------------ 

Refere que novamente o orçamento prevê uma rubrica para a construção do novo Skate Parque, 

mas não houve qualquer avanço, e uma vez que se mantém o impedimento, autorização da 

Infraestruturas de Portugal para a sua construção no espaço entre a estação da CP e a 

Rodoviária, questiona se não deveríamos considerar outros locais para o Skate Parque, afim de 

avançar com o projeto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

No seguimento da proposta apresentada, na sessão anterior, para o Orçamento Municipal de 

2019, “Estudo da viabilidade para criação de um Centro de Observação Avi-Fauna Ribeirinho em 

Tomar”, partilha para conhecimento dos membros presentes, resposta da Associação 

Sociocultural e Ambiental “30POR1 – Trinta por Uma Linha”, ficando esta em anexo à presente 

Ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Diogo Sereno agradece a explicação dada pelo Sr. Vereador relativamente ao orçamento, e 

está em concordância com o documento, demonstra a sua satisfação pelo investimento na 

aquisição de material para o Cine Teatro, mas reforça que a aposta na juventude é escassa. -----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Hugo Cristóvão passa a pronunciar-se sobre os depoimentos dos membros deste CMJT, 

aproveitando para acrescentar alguns esclarecimentos. ---------------------------------------------------- 

Após a análise e debate do Plano e Orçamento de 2019 do Município de Tomar dá inicio a 

votação ao parecer do CMJT, que decidiu emitir parecer favorável, sendo necessário recorrer ao 

voto de qualidade do Presidente, para desempate, com um voto a favor, um voto contra e uma 

abstenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Hugo Cristóvão entra no Terceiro Ponto da ordem de trabalho, questiona os presentes se têm 

mais algum assunto a discutir. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Hugo Cristóvão solicita aos membros presentes que expressem as suas opiniões sobre o 

projeto de arte urbana desenvolvido pelo Gabinete de Juventude, o “Com-templ.-arte”. ---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, por volta das vinte e horas e trinta minutos deu-se por encerrada 

a reunião, da qual se lavrou a presente ata. -------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 09 de novembro de 2018 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anexos: 

 - Resposta da Associação Sociocultural e Ambiental “30POR1 – Trinta por Uma Linha” quanto à viabilidade da 

criação de um Centro de Observação Ribeirinho instalado no Rio Nabão – Tomar. 


